

Article 31 du Règlement

Le président suppléant (M. Paproski): Comme il est 13 heures, je quitte maintenant le fauteuil pour le reprendre à 14 heures aujourd'hui.

(La séance est suspendue à 13 h 01).

REPRISE DE LA SÉANCE

La séance reprend à 14 heures.

DÉCLARATIONS DE DÉPUTÉS

[Français]

LES SERVICES DE SANTÉ

ON DEMANDE LA CRÉATION D'UN COMITÉ SÉNATORIAL

M. Guy St-Julien (Abitibi): Monsieur le Président, l'honorable sénateur Paul David s'est livré, le 2 mai, au Sénat canadien à une vigoureuse critique du système de santé au pays et a même suggéré une augmentation attrayante des salaires et des conditions plus humaines de travail pour le personnel infirmier dans les hôpitaux.

Le Dr David a soutenu que les investissements majeurs étaient devenus indispensables et urgents pour répondre aux besoins de la clientèle.

Le système de santé du Canada est qualifié comme étant le meilleur du monde.

Monsieur le Président, je suis d'accord avec le Dr David pour qu'un comité sénatorial soit mis sur pied, qui puisse, en collaboration avec les provinces et les organismes impliqués et le public, revoir l'ensemble des avantages et inconvénients du système et proposer des solutions.

* * *

[Traduction]

L'ENVIRONNEMENT

L'EXPLOITATION PÉTROLIÈRE ET GAZIÈRE DU NORD

M. Jack Iyerak Anawak (Nunatsiaq): Monsieur le Président, le premier ministre (M. Mulroney) va s'entretenir aujourd'hui avec le président Bush. Des habitants du Nord et des Canadiens inquiets espèrent qu'il abordera avec lui la question du projet d'exploitation pétrolière et gazière de l'Arctic National Wildlife Refuge de l'Alaska.

Ce projet est dénoncé par le gouvernement canadien, les gouvernements du Yukon et des Territoires du Nord-Ouest, et les autochtones de ces deux territoires. Les conséquences environnementales de l'exploitation pétrolière et gazière de cette réserve faunique risquent d'être catastrophiques pour les autochtones du Nord.

La Société pour la protection des parcs et des sites naturels du Canada a déjà écrit plusieurs fois au premier ministre pour l'enjoindre de faire valoir directement auprès du président l'opposition du Canada à ce projet.

La réserve abrite des colonies importantes de boeufs musqués, de grizzlis et d'ours polaires, de loups et d'oies blanches en migration. C'est aussi la principale aire de reproduction des caribous de la Porcupine, qui constituent la principale source de nourriture des quelque 7 000 autochtones de l'Alaska, du Yukon et des Territoires du Nord-Ouest.

Le président Bush s'est dit en faveur de ce projet. Le Congrès américain ne s'est pas encore prononcé là-dessus.

Le premier ministre devrait rappeler au président qu'un accord signé en 1987 par le secrétaire américain à l'Intérieur et le ministre canadien de l'Environnement prévoit que nos deux pays conservent le troupeau et son habitat naturel et évitent ou réduisent au minimum les activités qui risqueraient de le déranger.

Le premier ministre doit dire au président que les Canadiens et les habitants du Nord ne toléreront pas que cet accord soit violé et qu'ils sont contre toute exploitation pétrolière et gazière de cette réserve.

* * *

[Français]

L'AGENCE SPATIALE

L'INSTALLATION SUR LA RIVE-SUD DE MONTRÉAL

Mme Pierrette Venne (Saint-Hubert): Monsieur le Président, la population de la circonscription de Saint-Hubert est très fière d'accueillir chez elle l'Agence spatiale. Toute la Rive-Sud de Montréal a participé à cet événement, mardi dernier.

Nous sommes certains que le personnel de l'Agence spatiale appréciera la qualité de vie de la circonscription de Saint-Hubert et de toute la Montérégie, de même que la chaleur des gens de chez nous.

C'est grâce à un consensus sans précédent de tous les élus fédéraux, provinciaux et municipaux de la Rive-Sud que nous avons réussi dans notre démarche.